



LA GAZETTE D'ICD

Votre rendez-vous trimestriel



À LA UNE :



Rétrospective 2025

Visites partenaires

Bulle témoignage



UNE ANNÉE D'ACTIONS POUR LE POUVOIR D'AGIR

En 2025, la phase 3 du projet **Femmes et Coquillages** a déployé une mosaïque d'actions au service de l'autonomisation des femmes. L'année a été rythmée par des temps structurants : **lancement antennes**, diagnostics partagés, rencontres communautaires et **accompagnement continu** des organisations féminines. Au fil des mois, les initiatives se sont articulées autour d'un même cap : **renforcer les compétences**, soutenir les **dynamiques collectives** et inscrire les activités dans une gestion durable des ressources. Entre **formations techniques**,

appui à la gouvernance des groupements, échanges d'expériences et dialogues avec les **acteurs locaux** ont jalonné le parcours. Chaque action, pensée en lien avec les **réalités du terrain**, a contribué à consolider les acquis et à ouvrir de **nouvelles perspectives**. En 2025, le projet a ainsi poursuivi sa transformation patiente et collective, en misant sur la **transmission**, la **structuration** et la **confiance**. C'est avant tout la réussite commune d'équipes terrain **engagées au quotidien**.

FORMER AUJOURD'HUI, TRANSFORMER DEMAIN

Au cœur de cette année écoulée, la formation s'est imposée comme un **levier central du projet**. Peu importe ses formes, les femmes ont **renforcé leurs savoir-faire** et **affirmé leur rôle** au sein des filières. Des ateliers sur la **gestion des problématiques internes** aux GIE, au moyen de matrices telles que le SWOT ont été salués par les bénéficiaires. Ces temps d'apprentissage ont dépassé la simple acquisition de compétences : ils ont **nourri la prise de confiance, encouragé la solidarité** et posé les bases d'une **autonomie durable**. Former, ici, c'est permettre aux femmes de devenir actrices éclairées de leur propre développement.



DONNER UNE IMAGE, AFFIRMER UNE PLACE

Née du regard et des compétences de **Valentine**, ancienne **volontaire en Service Civique** à Palmarin et aujourd’hui un nouveau membre bénévole de l’équipe ICD-Afrique, l'**identité visuelle co-crée avec les femmes des GIE** leur donne enfin un visage. Des logos et étiquettes racontent les **savoir-faire**, les histoires et la **force collective** des femmes, et s’apprêtent à vivre sur chaque produit. Ici, le graphisme devient un acte de reconnaissance.

[JE DÉCOUVRE LES LOGOS](#)



A LA RENCONTRE DE NOS PARTENAIRES

La fin d’année 2025 a été marquée par plusieurs **visites partenaires structurantes** sur les différentes antennes d’ICDAfrique. En novembre, les équipes ont accueilli le bailleur **DCI Monaco**, accompagné de l'**association GINDI** et du Réseau national des acteurs de l’huître. Ces déplacements ont permis de faire un point d’étape sur les actions menées, d’échanger directement avec les groupements bénéficiaires et d’observer les dynamiques locales à l’œuvre, dans toute leur diversité et leur vitalité.



 **C'EST NOUVEAU !**



UNE FOIRE ASSOCIATIVE BY FRANCE VOLONTAIRES

A l’occasion de la 14^e **Journée du Volontariat Français**, ICD a pris part au village associatif organisé par France Volontaires. Le stand a été un **espace de rencontres et de dialogues**, où les actions du projet et les produits portés par les femmes ont pu être mis en lumière. **Visiteurs, partenaires potentiels et représentants d’institutions** se sont succédé, ouvrant la voie à de nouveaux échanges. Un moment fort pour faire rayonner les engagements de notre ONG au-delà du terrain.

DE L'EDHEC AU TERRAIN : APPRENDRE AUTREMENT

Entre les bancs de l'école et les réalités du terrain, il existe un espace où la théorie se confronte au réel. Arrivé à ICD-Afrique en août pour un **stage de 3 mois**, Odiano a découvert une autre manière de penser l'engagement, loin des modèles abstraits et des indicateurs figés.

Ici, l'impact se construit dans **l'échange, l'adaptation** et le travail **au plus près des communautés**. Une immersion qui bouscule les certitudes, affine le regard et rappelle que l'apprentissage ne se limite pas aux salles de classe.



JE LIS SON TÉMOIGNAGE



Nom : Prénom :

adresse :
code postal Ville

Tél. fixe Mobile..... Courriel

J'adhère ré-adhère à l'association ICD-Afrique pour l'année 2026

25 € (adhésion normale)

J'effectue un don de euros

Je choisis le don mensuel par prélèvement automatique sur mon compte et souhaite recevoir la liste des projets à soutenir

Signature :

REJOIGNEZ ICD-AFRIQUE !

Pour celles et ceux qui souhaitent rejoindre notre aventure de façon concrète, il est toujours possible de participer à travers une simple cotisation annuelle, qui fait toute la différence pour nos actions locales.

 Par virement bancaire

IBAN : FR76 1910 6008 3743 6041 8519 020

 Par chèque

à l'ordre de ICD-Afrique - 58 rue du Lavadou - Château Garnier 04170 THORAME-BASSE

(joindre le bordereau ci-contre)

LE SAVIEZ-VOUS ?



LES MANGROVES STOCKENT JUSQU'À 5X PLUS

de **carbone par hectare** que les forêts tropicales terrestres. Un écosystème clé que ICD-Afrique contribue à préserver à travers ses actions en faveur de l'ostréiculture durable et de la valorisation des **ressources naturelles** dans le Delta du Saloum et en Casamance.

Source : National Geographic

